

答弁書第二一八号

内閣参質一七一第二一八号

平成二十一年七月三日

内閣總理大臣 麻生太郎

参議院議長 江田五月殿

参議院議員姫井由美子君提出介護老人保健施設に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。



参議院議員姫井由美子君提出介護老人保健施設に関する質問に対する答弁書

一について

個々の事業所によつて、その経営状態や労働関係は様々であることから、お尋ねについて一概にお答えすることは困難である。

なお、平成二十一年度の介護報酬改定の介護従事者の処遇に対する影響を把握するため、本年秋頃をめどに、介護報酬改定前後の介護従事者の賃金の状況等についての調査及び検証を行うこととしている。

二について

厚生労働省としては、介護サービス情報の公表制度は、利用者等に介護サービスの選択に資する情報を提供するための重要な制度であると認識しており、当該制度の活用促進を図る観点から、都道府県等に対し、当該情報の利用方法について、利用者等に対する説明を依頼するとともに、事業者の負担軽減の観点から、累次にわたり、手数料の見直しを要請してきているところであり、当該制度を廃止することは考えていない。

三について

介護老人保健施設に係る介護報酬については、施設の経営実態を踏まえた上で、医師の配置に要する費用や、入所者に對して行われる一般的な医療に要する費用も含め、施設における介護サービスに要する平均的な費用の額を勘案して設定しており、このような医療については診療報酬の請求はできないが、介護老人保健施設において一般的には行われないと考えられる医療については、診療報酬の請求が可能である。したがつて、透析を受けている入所者に對しても、必要な医療は提供される仕組みとなつていると考える。

#### 四について

厚生労働省としては、介護保険法（平成九年法律第二百二十三号）等の法令に基づく介護支援専門員に係る研修については、本年四月に、講義の全部又は一部を通じた通信教育とすることとしたところである。

#### 五について

平成二十年の介護事業経営実態調査結果によると、通所リハビリテーション事業所の経営状況を平均利用延べ人数別に比較すると、前年度の一月当たりの平均利用延べ人数が七百五十人以上九百人以下の通所リハビリテーション事業所の收支差率が十一・一パーセントであるのに対し、九百一人以上の通所リハ

ビリテーション事業所の收支差率は九・四パーセントとなっていたが、本来、平均利用延べ人数が増加するほど、固定費の収入に対する割合が減少し、收支差率が上昇するものと考えられることから、このような逆転現象を解消するため、通所リハビリテーションに係る介護報酬を見直したものである。

